

son marcados con los caprichos que ellas pudieran tener.

¡Oh miseria humana! proseguía Recontilo; éste gran filósofo estaba en esto á la altura de aquella *comadre* que afirmaba que si el cardenal *Duperion* era tan sabio, se debía á que su madre haliéndose en cinta, siempre tenía capricho por una biblioteca.

Terminar de hablar el *maíu* Recontilo, y estallar un general y formidable ruido que asemejaba una gran carcajada; todo fue uno.

El orador molestado por tanta risa, se indigna contra la plebe gatuna y la increpa desabridamente.

Gatos ignorantes y estúpidos! Os reis de todas estas citas antiguas que acabo de exponeros, y os burlais de mi autoridad científica en el arte de curar? Pues permita el cielo que ahora mismo os sintais todos atacados de dolores acerbos en el bajo vientre.

Si esto sucediera, en vano reclamaríais mi auxilio, y de fijo moriríais sin remedio; ¡condigno castigo á vuestra ignorancia y desahogo!

Es natural que los oyentes se burlasen del *maíu* curandero, pues veian que sus palabras correspondían á su mentidaccia, porque entre otros muchos no ignoraban el caso aquél, en que recibió á una señora gata que padecía un tumor en el pecho para desterrársela, se le rapara la coronilla y se frotara dos veces cada día con aguardiente, cognac y salsaparilla, y la pobre gata se quedó calva de tanta frotación.

Y aquel otro no menos célebre de un gato que padecía horriblemente de la quebradura y le mandó frotarse la ingle con barniz flatin; este curó de la quebradura, pero aquel sitio quedó todo encolorado sin poder despegar el barniz; y en fin, si todos los infelices á quienes sucedió boleta para el cementerio saliesen de sus sepulcros, no había sitio seguro donde Recontilo se escondiera para librarse de sus comprimidas iras.

En vista de tanto desacuerdo, y sin haber llegado á nada práctico y provechoso para sus hermanos dolientes, se terminó sin más incidentes la segunda sesión.

(Se continuará)

Los Salesianos en Béjar

A nuestra redacción ha llegado la hoja que insertamos á continuación.

A todas las conciencias sanas

El pueblo entero de Béjar tiene ya conocimiento de los atropellos, naufragios, de las porquerías monstruosas, que se han realizado en el colegio salesiano de esta ciudad con varios inocentes pequeñuelos, en mal hora encomendados á su descalz cuidado, corrupta educación y depravante enseñanza.

Nadie ignora á estas fechas que los sucesores de Bosco, en vez de abrir á sus discípulos las puertas de la educación y de rectitud y de la instrucción, les han abierto, y les han arrastrado violentamente hasta los más hondos abismos de la perversión y del abyección moral.

Aprendan, aprendan los que á tan infecto centro llevaron sus hijos, y sobre todo, los que todavía no han sacado de él á los suyos.

Es de necesidad, es de justicia, es función inexcusable de saneamiento social, exponer á la execración pública tan gruesas atrocidades, para edificación de fanáticos, aviso de incautos y confirmación de los ya conocedores de cuantos han dado, dan y darán de sí los frailes como mentores de la infancia.

A este propósito, celebraremos un mitin, el jueves, 9 del corriente, á las 8 y media de la noche, en el salón llamado de las *Cuatro Estaciones*.

La entrada será libre para todo el mundo, si bien invitamos con señalada especialidad á las mujeres y á los niños.

Invitamos también á la prensa.

LOS ORGANIZADORES.

Béjar 8 julio de 1908.

Buena ocasión se le presenta al Catedrático de la Universidad de Valladolid Sr. Risueño, que en el Congreso hurdano filo pedía frailes para las Hurdes, dada la enoimidad del asqueroso acto ejecutado por esos infelices en Béjar; lo natural será, que tengan que levantar el campo; y podrían aprovechar la ocasión de lleválos á las Hurdes para dirigir las escuelas y con su dirección ganarian por dos partes los Hurdanos; primero, les higienizarán y después les introducirán los conocimientos pedagógicos.

PLATO DEL DÍA

Dos eosas han compuesto la comililla durante la semana en nuestra pacífica Ciudad.

Una es, la *indiferencia* con que han visto la vacante de Canónigo en esta Catedral los curas de la Diócesis y fuerza de ella, que sin duda temerosos de medir sus armas en franca oposición con el coloso Polo Benito, han renunciado generosamente á la mano de D. Leonor; la otra es el Tribunal nombrado para esas oposiciones.

COMPONEN ESTE

El Deán de la Catedral por derecho propio.

El Sr. Arcipreste para representar al Sr. Obispo durante su ausencia en las oposiciones.

Este Sr. ha sido nombrado por el Sr. Obispo, Delegado de las Capellanías con su retribución, disfrutando una de 500 pesetas anuales.

D. Jesús Echevarría, Doctoral; éste fué nombrado Provisor por el Sr. Obispo y disfruta también otra Capellania de 500 pesetas.

D. León Gareja Revuelto, canónigo de gracia; disfruta otra Capellania de

500 pesetas y además es Administrador de Cruzada.

D. Fernando García Escrivano, canónigo de oposición; le ha dispensado el Sr. Obispo según se dice el que pague las 500 pesetas que tiene que pagar de su sueldo al que le sustituya en la Cátedra que él tiene la obligación de dar en el Seminario y que según dicen las paga este Centro.

Los maliciosos que nunca faltan critican el que los nombramientos de ese Tribunal, hayan recaído en hombres que han recibido beneficios y mercedes del respetable Prelado, y sin duda tratan de sacar la consecuencia, de que por estas mercedes pudieran ser benévolos con el único opositor Secretario de Cámara del virtuoso Prelado y muy querido y protegido por éste.

Nosotros tratándose de Polo Benito no seremos sospechosos: desde que insultó infamemente en aquel artículo del periódico episcopal el *Regional*, á las damas Placentinas, somos enemigos declarados de él y vemos con gusto la odiosidad á que se ha hecho acreedor en Plasencia, pero veinos con disgusto las intromisiones de algunos en lo que es de la exclusiva competencia del Obispo. Él y solo él, puede hacer esos nombramientos; no veinos el objeto de esas censuras porque no consideramos como tales mercedes el que esos individuos distribuyan cada cual una Capellania además de sus buenas sueldos y retribuciones. A esto nos objetaba un amigo que hay en la Diócesis, virtuosísimo sacerdote que arrastra una vida miserable y que disfruta sueldos mezquinos; verdades, que nosotros conocemos algunos de estos, pero cuando el Sr. Obispo dá las Capellanías á esos prebendados, es porque tendrá la seguridad que sus productos los emplearán en obras de caridad, mientras otros desgraciados clérigos que van con el manto mugriento y los zapatos rotos y hasta algunos tienen á sus padres pobres y ancianos, no sabemos el destino que darían á los 500 pesos.

motivo por el cual ni vemos justificadas las censuras de las mercedes ni el nombramiento de esos individuos. Lo hace quien puede, y á callar tocan.

PASTOS VACUNOS DE AGOSTADERO

Desde San Juan en adelante se arriendan los mejores pastos de Extremadura, en Cabeza la provincia de Cáceres, aguas abundantes casa etc., pueden acojese más de 300 cabezas.

Para tratar con D. Eduardo Arroyo en Plasencia ó con José González Serradilla en Cabeza.

Despachos del otro Mundo

Por el cable (con permiso de Mariano de Cavia)

MENSAJERO TERRENAL PORTERÍA CELESTIAL

MENSAJERO San Pedro de tal... y tal...

PORTERO ¡Hol! hoy como siempre con retraso, ¿que traes de España? Poca cosa. Mucho Maura, Barcelona con Detective pero sin policía y un periódico de Plasencia.

P.º ¡Hombre! á ver... á ver; es LA NUEVA UNIÓN.

M.º La misma, y con Polo Benito hasta en la cuarta planta.

P.º Bueno... bueno... bueno... (leyendo) anda ¡¡¡Sanísimo Dios!!! hasta mi abajo lo Pedro de Fragoso toso rímpie ja lanza con él... Malo... M.º lo...

Como nuestro buen Jarrín no se deje de sus Polos, nunca llegará á su centro aunque se vuelva Serrín.

Mala mar-jaja se está creando nuestro buen encargado.

Bueno, siéntate, que pondré una tarjeta para San José...

¡Por Dios! San Pedro, que yo no puelo repartir álla dentro... No hombre, si es para el de allá, el de Plasencia.

Bien siga y dese prisa que aún tengo que repartir en el Purgatorio.

P.º Será á los Secretarios y Diputados que ha matado el Discurso de Gente Maleante.

M.º Claro; los pobrecitos recibieron la puntilla sin atreverse a protestar.

P.º Leyendo se escrito,

Sr. SAN JOSÉ Director del periódico LA NUEVA UNIÓN.

Plasencia.

Mi querito Amiger.

Si quires que siga suscrito á tu periódico y layéndose á los Santos que frances de servicio salen á charlar un rato en esta portería te aconsejo no vuelvas á ocuparte con P.º titolo B.º arato, usa Gál... es más higiénico, investiga intereses locales, beneficios públicos, aguas potables, ferrocarriles, escuelas de Artes y Oficios, primeros alimento, caminos vecinales y asuntos de... San Calixto, pero sin dejar de levantar cuantas cortinas negras están á tu alcance para yo saber á que atenerme cuando á estas puertas venga llamando alguno de esos que tan mal se tratan si no les dejan la batuta para con los pobres Hurdanos, pues me consta que se llaman de lindezas si algún cura se propaga con las mejores intenciones.

Esta labor se hace precisa mientras monta en Martín el amigo Pepe Nakens que tambien saboreamos por acá.

Con pocos Pepe de vuestros temperamentos, andarían más limpios esos... Soñatas...

¡Ah y á propósito de Pepe, te suplico felicites al de Malpartida por el éxito creciente de sus Retratos al Lápiz, pues todos los que vienen, me dicen que hace Ampliaciones

desde 20 y 25 pesetas que valen doble.

Espero recibir contestación en el primer

cerro que sube de la tierra.

Firma con una aureola luminosa en el centro de la cual se destaca una Seráfica Calva sobre dos llaves cruzadas.

La encargada de turno que recibió el despacho.

JOSÉ FÁCIL DE AVÉRIGUAR